



PROJET BAIGNADE EN MARNE La plage bientôt de retour à Maisons-Alfort !

En juin 1930, les Maisonnais profitent pour la première fois d'une zone de baignade sur les bords de Marne. Près de 100 ans plus tard, la plage sera bientôt de retour à Maisons-Alfort ! Le Territoire Paris Est Marne&Bois en charge du projet, et son président, Olivier Capitano, ont présenté la future aire de baignade maisonnaise le 16 novembre dernier.

UN PROJET DE PLUS DE 4 000 M²

Le projet de baignade en Marne consiste à réaménager la partie des bords de Marne située au niveau de l'actuel square des Petits Pirates afin d'y installer une aire de détente au bord de l'eau de plus de 4000m², constituée de zones de platelage en bois reprenant l'identité des bords de Marne maisonnaise et d'une plage de petits galets, assurant le confort des futurs usagers tout en garantissant leur adhérence en cas de crue. Le mobilier reprendra les modèles spécifiques existants sur la ville, en y ajoutant des tables de pique-nique et des douches. De nouvelles plantations viendront également agrémenter l'espace.

SQUARE DES PETITS PIRATES PRÉSERVÉ ET AGRANDI

Attachée à l'environnement immédiat de la future aire de baignade, la Ville a souhaité conserver et agrandir le square des Petits Pirates, dont les aires de jeux sont particulièrement appréciées des

familles. Le square sera ainsi déplacé de quelques mètres et agrandi, au niveau des terrains de pétanque. L'ensemble du mobilier de jeux sera ainsi préservé et restauré pour être réimplanté. En parallèle, un terrain de pétanque ouvert à tous sera également installé aux abords de l'aire de baignade. Ce dernier ne sera pas uniquement dédié à la pratique de la pétanque, d'autres jeux pourront ainsi y être pratiqués comme le Mölky. Une zone en stabilisé viendra élargir les espaces de jeux libres et conviendra également pour la pratique de la pétanque. Cet espace sera ainsi entièrement modernisé et restauré, pour créer une aire dédiée aux loisirs des familles. Les travaux d'aménagement de l'espace de baignade devraient commencer en début d'année 2025, pour une ouverture envisagée à l'été 2025.



COMMENT RENDRE L'EAU PROPICE À LA BAIGNADE ?

Cette nouvelle aire de baignade peut être considérée comme l'un des héritages positifs des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. En effet, celle-ci n'aurait pas pu voir le jour sans les aménagements réalisés dans ce cadre. Ainsi, le département du Val-de-Marne a investi plus de 200 millions d'euros pour améliorer la qualité de l'eau de la Marne et de la Seine, inaugurant en avril dernier une nouvelle station de dépollution des eaux pluviales. L'eau de pluie sera ainsi désormais stockée et traitée avant d'être reversée dans la Marne, pour garantir une qualité de l'eau propice à la baignade dans la rivière, au niveau de l'aire aménagée. À l'avenir, des capteurs seront installés pour mesurer le taux de pollution de l'eau, qui sera filtrée en conséquence donnant ainsi le feu vert aux baigneurs, avec une prévision à trois jours.

Si les Jeux Olympiques ont été un accélérateur du retour à la baignade, ce projet s'inscrit prioritairement dans une démarche de reconquête écologique des bords de Marne et de développement durable.

Olivier CAPITANO
président du Territoire Paris Est
Marne&Bois